

An die Gemeinderäte
der Mitgliedsgemeinden
von seeland.biel/bienne

Biel, 26. Juni 2019

Einladung zum Themenabend «Was tun mit Plastikabfällen? Herausforderungen und Lösungsansätze für Gemeinden im Seeland»

Sehr geehrte Damen und Herren

Im Namen des Leitungsgremiums der Konferenz Ver- und Entsorgung lade ich Sie herzlich zur angekündigten Veranstaltung in Lyss ein.

Donnerstag 5. September 2019, 18.30-21.00 Uhr

Ort: Schule Stegmatt, Lyss

In der Schweiz werden pro Jahr rund 125 kg Kunststoff pro Kopf verbraucht. Dies entspricht der dreifachen Menge des europäischen Durchschnitts. Über 75 Prozent des in der Schweiz verbrauchten Plastiks sind Einweg-Verpackungen. Ob es ökologisch sinnvoller ist, Plastikverpackungen zur Energiegewinnung thermisch zu verwerten oder soweit wie möglich zu recyceln, ist umstritten. Die von Bund und Kantonen in Auftrag gegebene Studie „Kunststoff Recycling und Verwertung“ (KuRVe) kommt zum Schluss, dass gemischte Kunststoffsammlungen aus Haushalten, verglichen mit der Sammlung von PET-Getränkeflaschen, eine geringe Öko-Effizienz aufweisen. Dem verhältnismässig kleinen ökologischen Nutzen stehen hohe Kosten gegenüber. Der politische Druck für Recycling-Lösungen nimmt hingegen auch für Gemeinden im Seeland zu.

Am Themenabend der Konferenz Ver- und Entsorgung fokussieren wir auf Herausforderungen und Lösungsansätze beim Umgang mit Plastikabfällen in der Region seeland.biel/bienne: Wie sind wir gegenüber anderen Regionen aufgestellt? Welche Empfehlungen aus der KuRVe-Studie lassen sich für die Gemeinden im Seeland ableiten? Welche Lösungsansätze bietet die Kreislaufwirtschaft? Und mit welchen Vermeidungsstrategien können Gemeinden und kann die Region einen Beitrag zur Reduktion von Plastikabfällen leisten? Am Themenabend suchen wir mit fachkundigen Referentinnen und Referenten aus Wissenschaft, Politik und Praxis nach Antworten auf diese Fragen und möchten diese mit Ihnen diskutieren. In drei Praxisbeispielen aus der Region stellen wir Verwertungs-, Recycling- und Vermeidungsansätze einander gegenüber.



Der Themenabend richtet sich an die ressortverantwortlichen Gemeinderäte. Leitende Gemeindeangestellte im Bereich „Ver- und Entsorgung“ sind ebenfalls zum Themenabend eingeladen.

Beiliegend erhalten Sie das Programm. Mit folgendem Link können **Sie sich und die Delegation Ihrer Gemeinde bis am 23. August für die Veranstaltung anmelden:**

<https://www.seeland-biel-bienne.ch/themen/abfall-und-entsorgung/plastikabfaelle/>

Für weitere Auskünfte steht Ihnen die Geschäftsstelle (Florian Schuppli, Tel. 031 388 60 71, f.schuppli@raumplan.ch) gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen



Jürg Räber
Präsidentin Konferenz Ver- und Entsorgung

Programm

18:30	Begrüssung Anlass, Ziel und Ablauf der Veranstaltung	Jürg Räber, Präsident Konferenz Ver- und Entsorgung s.b/b
18:40	Kunststoffe recyceln oder verwerten? Ergebnisse der Studie „Kunststoff Recycling und Verwertung“ und Empfehlungen für die Gemeinden im Seeland	Thomas Kägi, Mitglied Geschäftsleitung Carbotech AG und Mitautor der Studie
19:00	Ressourcenverbrauch und Abfallproduktion minimieren: Ansätze aus der Kreislaufwirtschaft und Handlungsmöglichkeiten für die Gemeinden im Seeland	Marco Grossmann, Mitglied Netzwerk Circular Economy Switzerland, Mitglied Geschäftsleitung ecos AG
19:15	Praxisbeispiele aus der Region seeland.biel/bienne <ul style="list-style-type: none">» Verwerten: Entsorgung von Kunststoffabfällen am Beispiel Aarberg» Recyceln: Pilotversuch Twann-Tüscherz» Vermeiden: Pilotprojekt Littering- und Ressourcenunterricht in Biel	Hans-Ulrich Stebler, Gemeinderat Aarberg und Mitglied des Leitungsgremiums Stephan Caliaro, Gemeinderat Twann-Tüscherz und Erika Beck, Kommission Ver- und Entsorgung Twann-Tüscherz Barbara Schwickert, Gemeinderätin Biel/Bienne und Mitglied des Leitungsgremiums Ver- und Entsorgung
19:45	Podiums- und Plenumsdiskussion: <ul style="list-style-type: none">» Welche Handlungsmöglichkeiten haben Gemeinden im Umgang mit Plastikabfällen?» Was können Gemeinden und was kann die Region tun, um Plastikabfälle zu reduzieren?	Referentinnen und Referenten Moderation: Jürg Räber
20:20	Fazit und aktuelle Informationen aus der Konferenz Ver- und Entsorgung	Jürg Räber, Präsident Konferenz Ver- und Entsorgung s.b/b
20:30	Apéro	

Situationsplan / Anfahrt / Adresse

Schule Stegmatt Lyss
Aula Turnhalle
Stegmattweg 17
3250 Lyss

Die Schulanlage Stegmatt ist zu Fuss in 10 Minuten vom SBB-Bahnhof Lyss zu erreichen.

Anreisende mit dem Auto benutzen die Parkmöglichkeiten beim Schulhaus (Blaue Zone) oder die auf dem Situationsplan angegebenen Parkplätze.

